

Das Fach Spanisch als zweite Fremdsprache stellt sich vor!



Das kommt mir irgendwie Spanisch vor! Diese Redewendung geht wohl auf die Zeit zurück, als Karl V., ein Spanier, die deutsche Kaiserkrone trug und die Deutschen spanische Mode, spanische Sitten und Gebräuche kennenlernten, die ihnen fremdartig und seltsam vorkamen.

Seit dem Schuljahr 2003/2004 gibt es am Gutenberg-Gymnasium Spanisch. Spanisch steht von den meistgesprochenen Sprachen mit ca. 427 Mio. Sprechern an vierter Stelle und ist somit eine Sprache der Gegenwart und Zukunft. In Lateinamerika ist Spanisch in 19 Ländern Amtssprache. Sogar in den USA spricht eine „Minderheit“ von ca. 57 Mio. Menschen Spanisch.

An unserer Schule lernen zurzeit 261 Schülerinnen und Schüler Spanisch als zweite Fremdsprache. Ab Schuljahr 2025/26 wird die zweite Fremdsprache ab Klasse 6 dreistündig mit dem Lehrwerk „Apúntate“ von Cornelsen gelehrt.

Wenn es möglich ist, bieten wir in der Sekundarstufe II eine Studienfahrt nach Spanien an, damit die Schüler ihre erworbenen Kenntnisse vor Ort anwenden und festigen können. Bisher fanden fünf Studienfahrten statt, nach Madrid, 2x Málaga, Ávila und Alicante. Die Schüler und Schülerinnen wohnten in Gastfamilien, lernten Spanisch an einer Sprachschule, besuchten die kulturellen Highlights der Städte und machten von Madrid aus eine Exkursion nach Toledo, von Málaga aus nach Granada, wo die Besichtigung der Alhambra auf dem Programm stand, und von Ávila aus nach Madrid. Höhepunkt in Madrid war das Champions-League-Spiel Real Madrid gegen Dynamo Kiew im Bernabeu-Stadion.

Bisher fanden am Gutenberggymnasium zwei Feste der Sprachen und ein spanisches Fest statt. Während verschiedener Projektstage konnten die Schüler und Schülerinnen u.a. den andalusischen Tanz „Sevillanas“ erlernen, spanische und lateinamerikanische Gerichte kochen, Spiele erstellen und Sketche aufführen. In einem anderen Projekt erlebten 5. und 6.-Klässler gemeinsam mit dem Mexikaner Herr Torres Mexiko. Sie lernten viel über das Land und die Kultur, machten mit Herr Torres Musik, tanzten und bauten eine Flöte. Sie durften sogar traditionelle Kleidung anziehen.

Den Unterricht beleben wir durch kleinere Projekte, Kinobesuche des Kinoclubs am Hirschlachufer. Wenn möglich kochen wir auch im Unterricht oder bereiten ein spanisches Frühstück zu. Es werden viele Lieder gesungen. Sehr gewinnbringend sind unsere Fremdsprachenassistentinnen, die bisher aus Mexico und Spanien kamen. Sie liefern einen authentischen Einblick in ihre Länder und Kulturen und helfen bei der Konversation in der Fremdsprache.

A. Spielberg-Eberle
Fachschaftsleiterin Spanisch

